



---

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Contact presse :

Sacha Benhamou  
06 13 94 06 13  
[sacha.benhamou@generationlibre.eu](mailto:sacha.benhamou@generationlibre.eu)

Paris, le 20 octobre 2025

# **Contre-budget libéral de GenerationLibre : 39 mesures pour recentrer l'État sur ses missions, libérer l'économie et simplifier la vie des Français**

Le think tank GenerationLibre publie aujourd’hui un contre-budget libéral, un exercice inédit qui entend rompre avec les approches purement comptables pour proposer des solutions concrètes pour réduire les dépenses publiques et la fiscalité. Il s’agit d’offrir **une issue libérale pour éviter que la crise de la dette ne se termine en tragédie**.

Son originalité réside dans sa forme : loin d’un simple rapport technique, le contre-budget de GenerationLibre pose un diagnostic global et **propose un “contre-budget de sortie de crise” avec une vision de la société, fondée sur la liberté, la responsabilité et la soutenabilité**. Le think tank souhaite rappeler que le budget n’est pas un simple exercice comptable mais correspond à vision politique, et que **chaque euro dépensé par l’Etat est une part de libre choix retiré aux citoyens**.

### ***Une tragédie en cinq actes***

Le rapport décrit la situation budgétaire française comme une **tragédie en cinq actes** : un État qui se disperse, qui ponctionne toujours plus, qui complexifie le système socio-fiscal, qui s’enfonce dans la dette, et qui risque, in fine, la crise financière.

Face à ce scénario, le contre-budget trace une issue en définissant les contours d’un **État recentré sur ses missions essentielles**, libérant l’épargne et le travail, et simplifiant radicalement notre système socio-fiscal. GenerationLibre propose un modèle de société où les citoyens sont rendus davantage maître de leur destin avec moins de complexité et plus de possibilité pour qu’ils utilisent leur argent comme ils le souhaitent.

### ***Des propositions concrètes pour contribuer au débat parlementaire***

Parmi les 39 mesures proposées, plusieurs incarnent la philosophie d’ensemble du projet :



---

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Contact presse :

Sacha Benhamou  
06 13 94 06 13  
[sacha.benhamou@generationlibre.eu](mailto:sacha.benhamou@generationlibre.eu)

- **Favoriser la transmission** en unifiant le niveau d'imposition (20 %) et le niveau de l'abattement (300 000 €) pour les droits de succession et de donation, sans discriminations en fonction des liens de parenté
- **Mettre fin aux dotations publiques aux syndicats**, afin de les inciter à se reposer sur les adhésions, à être réellement représentatifs et sortir du syndicalisme de rente ;
- **Supprimer plusieurs dispositifs d'aides publiques, dont celles allant à la création artistique**, pour recentrer la dépense culturelle sur les missions universelles de l'État qui ne doit pas s'ériger en arbitre du Beau ;
- **Vendre une large part du patrimoine immobilier et mobilier de l'État**, pour réduire la dette et rationaliser l'usage des ressources publiques ;
- **Baisser d'autant les aides publiques aux entreprises et la fiscalité qui pèse sur elles** : nous proposons la suppression du Crédit impôt recherche (CIR) contre une baisse directe de l'IS ;
- **Donner une autonomie fiscale locale totale aux collectivités territoriales**, pour renforcer la responsabilité et la lisibilité des politiques publiques locales.
- **Transformer le chèque restaurant** en une prime individuelle versée aux salariés

Avec ce document, GenerationLibre met à disposition de la représentation nationale un outil concret pour amender le budget pour l'année 2026. **Le rapport est assorti de liasses d'amendements directement déposables** par les parlementaires qui souhaitent contribuer à la refondation de nos finances publiques et redonner de la liberté aux Français.

**Télécharger le rapport complet : [www.generationlibre.eu/contrebudget2026](http://www.generationlibre.eu/contrebudget2026)**

## À PROPOS DE GENERATIONLIBRE

GenerationLibre est un think tank indépendant de tout parti politique. À travers ses publications, GL poursuit trois objectifs : vivre et laisser vivre, pour permettre à chacun de définir ses propres valeurs dans une société ouverte ; briser les rentes, parce que la libre concurrence des échanges comme des idées est le meilleur moyen de contester l'ordre établi ; penser le progrès, pour que les innovations technologiques demeurent au service de l'individu.